

## Irun inicia una campaña de apoyo a la candidatura de Oiasso como Mejor Museo Europeo del año

El alcalde de Irun, José Antonio Santano, presentó ayer la campaña de apoyo que la ciudad ha puesto en marcha para impulsar la candidatura del Museo Oiasso como Mejor Museo Europeo del Año 2009, elección que tendrá lugar en Bursa (Turquía) el 9 de mayo. El teniente de alcalde, Miguel Ángel Páez, el delegado de Cultura, Fernando San Martín, la directora del museo, Mertxe Urteaga, el presidente de Arkeolan, Jaime Rodríguez Salís y representantes de distintos ámbitos económicos, sociales y culturales de la ciudad, como el gerente de Mugan, Tomás Maeztu y el pintor Javier Sagarzazu, acompañaron al alcalde para mostrar su respaldo a la candidatura.

El acto de presentación de la campaña se inició en el balcón de la Casa Consistorial, con el despliegue de una pancarta que lleva la leyenda ' Museo Romano Oiasso. Nominado al Premio Mejor Museo Europeo 2009 ' (en euskera y castellano) y el logotipo del certamen. Otras pancartas similares se colocarán en el propio museo, en el recinto ferial de Ficoba y en el Parque Comercial Mendibil. El alcalde destacó y agradeció el apoyo de los comerciantes y hosteleros de la ciudad, quienes a través de la iniciativa La Ruta del Pintxo han promocionado la candidatura de Oiasso.

El Museo Romano de Irun es uno de los nominados a Mejor Museo Europeo del Año y eso es en sí un honor y un reconocimiento para Irun, porque está compitiendo con ciudades muy importantes de varios países europeos, señaló Santano. Pero queremos que esta nominación no se quede en el acto que tendrá lugar en Bursa. Queremos transmitir dos ideas a los ciudadanos de Irun. En primer lugar, que ya estamos premiados. La nominación es ya un premio para una ciudad como ésta. En segundo lugar, queremos compartir con entidades y asociaciones de Irun y con todos los ciudadanos la ilusión que supone que nuestro museo participe haya sido uno de los seleccionados para participar en este premio. Entre todos, tenemos que conseguir que el museo sea más conocido y ésta es una gran oportunidad.

### 37 nominados

Un total de 60 aspirantes han concurrido al prestigioso Premio al Mejor Museo Europeo del Año, promovido por la Fundación European Museum Forum, que lleva entregando este galardón desde 1977. El FEMF es una organización independiente fundada por Kenneth Hudson, bajo los auspicios de Consejo de Europa. Se trata de una entidad sin ánimo de lucro, con sedes en el Reino Unido y Alemania, encargada de mejorar el estándar de los museos europeos.

El foro esta dirigido por un comité de 15 expertos de 12 países y 32 corresponsales nacionales.

Los candidatos a los premios son siempre museos de nueva creación o antiguos museos que han sido reestructurados.

De las 60 candidaturas presentadas este año, el jurado de la fundación ha seleccionado 37, entre las cuales se encuentra la de Oiasso. Francia, Italia, Alemania, Grecia, Turquía, Noruega, Rusia o Gran Bretaña son algunos de los países en los que se encuentran ubicados los museos aspirantes al premio.

La directora de Oiasso, Mertxe Urteaga, expreso ayer su satisfacción por cómo están discurriendo las cosas, por el apoyo que estamos teniendo y por el calor humano que se nos está transmitiendo y que lo notamos. Pretendemos aprender mucho de la cita de Bursa. El proyecto de las termas es sensacional, la cubrición va a gustar a todo el mundo y esta nominación puede ser la oportunidad para redondear lo que está siendo el proyecto del museo Oiasso.

La presentación de las candidaturas tendrá lugar entre los días 6 y 9 de mayo, en un encuentro en el que Irun tendrá que defender públicamente su museo, junto con el resto de los nominados. La responsable de actividades de Oiasso, María José Noain será, por su dominio del inglés, la encargada de llevar adelante la candidatura irunesa. En el viaje a Turquía, la acompañarán la gerente del museo, Karmele Barandiaran y Jaime Rodríguez Salís. Asimismo, está previsto que el alcalde de Irun, José Antonio Santano y la diputada de Cultura, María Jesús Aranburu, estén presentes en Bursa.

El día 9 se dará a conocer el nombre del museo premiado, así como los dos finalistas. Entre los valores que el jurado del premio destaca, están la presentación e interpretación de las colecciones, la forma de gestión y promoción del museo y los servicios que se ofrecen al público.